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「石田小学校の教育について」のアンケート結果のお知らせ

向春の候，保護者の皆様におかれましては，ますます御健勝のことと存じます。

さて，御協力をお願いしました「石田小学校の教育について」のアンケートには，お忙しい中，多

くの保護者の皆様に御協力をいただき大変感謝いたします。アンケートは９５％の皆様より回答をい

ただきました。具体的な記述についても，大勢の皆様方から貴重な御意見をいただきました。集計結

果と合わせ，いくつかの御意見を記載いたします。

アンケートの結果をみると，ほとんどの項目で「そう思う」「ほぼそう思う」の肯定的な評価が高い

状態にあります。特に，「①楽しく学校へ行っている」「⑥学校のきまりや約束を守っている」「⑧教

師は，子どもたちの間違った行動等に対して適切に指導している」「⑨教師は，子どもの話を聞いたり

相談にのったりしている」は高い達成率であり，大変勇気づけられる結果となりました。

また，「⑦家庭では，学校での様子や友だちのことを話している」「⑩お便りや家庭への連絡等で，

学校の様子を知ることができる」等で８割をこえる達成率となっていることから，学校の教育活動の

様子が概ね家庭に伝わり共有されていることが分かり，安堵しております。

「⑪学校の授業参観や懇談会，学校開放の内容や回数は適当である」が８４％の達成率であること

ついては，新型コロナウイルス感染症対策で，本年度は授業参観や学校開放が例年に比べ回数が減り

形態も異なっていたにもかかわらず，保護者の皆様はそれらの事情を好意的に御理解くださり，御協

力いただいた結果であると考えられます。

「②お子さんは，家庭学習をしている」という項目については，本年度，本校では「家庭学習の習

慣の定着」を教育指導の柱に据えて，種々の手立てをもってその充実に努めてきました。達成率は８

２％で，前年に比べてわずかに１ポイントの上昇にとどまったのですが，記述回答には，家庭学習や

自主学習に関する記述が数多くみられ，そのほとんどが「家庭学習をよくするようになった」「自主学

習の仕方が分かるようになった」といった肯定的なもので，数値以上に子供たちに家庭学習の習慣の

定着が図られていると思われます。学校評議員の方からも，「臨時休業中の対応も含め，子供たちの学

力保障に関する学校職員の取組に保護者は理解を示し，好意的に受け止めてくれているのではないか。」

という意見をいただきました。

課題としては，「④本をよく読んでいる」の項目が６５％と若干低い数値になっているところでしょ

うか。同項目については，児童アンケートの結果では７９％と，概ね満足できる結果が得られており，

保護者の皆様の認識との差が認められます。読書に関しては，山梨県では，「しなやかな心の育成推進

事業」の中で「家読（うちどく）推進運動」を謳っており，本校においてもその活動の推進に取り組

んできています。来年度以降もそれらの取組に力を入れていきたいと考えています。本年度は新型コ

ロナの影響で実施を見合わせました「読書ボランティアによる読み聞かせ」活動ですが，ワクチン接

種等の対策によりコロナ禍の終息が予測される来年度は，この活動が再開できる見通しであり，子供

たちの読書に関する意識の向上が図られるものと期待できます。子供に読書の習慣を定着させる一番

の環境は，周りの大人が読書をしている姿を見せることだと言われます。休日などに親子読書に取り

組んで頂くなど，各御家庭の御理解と御協力を賜りながら読書に関する取組を推進していくことで，

保護者の皆様に「うちの子は，本をよく読んでいる」と実感していただけるようになることを願って

おります。

記述による御意見については，個人に係わる内容などに配慮し，一部修正しながら載せさせていた

だきました。児童への対応や家庭との連携などについて，肯定的な御意見を多数いただき，私たち教

職員にとって大きな励みとなりました。一方，学校運営に関する要望や提言もいただきました。それ

らを真摯に受け止め，今後の指導の充実に努めて参ります。

保護者アンケートの数値や記述内容，個別懇談や PTA 役員会などで出された御意見，児童アンケー
トなどの結果と合わせ，学校評価に反映させていきたいと思います。保護者の皆様には，今後も尚一

層，石田小学校の教育に対する御理解と御協力をお願いいたします。



保護者の皆様からの御意見

【指導に関わって】
＊子供の多様性を把握し，一人一人の生徒に対して，適切に対応していただいており，感謝して

おります。子供は休み時間がありますが，給食も含めて教師の休み時間がないように思えます。

しっかりと休息することが質の高い教育につながるのではないかと思います。

＊先生のおかげで毎日がんばって自学に取り組んでいます。より良くするためのアドバイスも的

確でとても助かっています。

＊他校では校内で育てた野菜でポップコーンを作ったり，焼き芋をしたり，自然にふれる学習を

よく耳にします。TVやゲーム時間が昔に比べ多い現代の子供たちにとって外での学習はとても
良い刺激になると思うので石田小学校でも更に多くの自然学習を取り入れていただきたいと思い

ます。

＊学校での授業のわかりやすさが，学力の定着につながっていると思います。ありがとうござい

ます。友達との関係もとてもよく，トラブルが起きたときもすぐに先生が対応して下さるので安

心して子供も学校生活を送ることができています。また，石田小の図書室は，子供にとってとて

も楽しい場所であり，興味や好奇心を満たしてくれる場所でもあるようで，イベントのこと，本

のことをよく話してくれます。

＊５年生になり，家庭で自主学習を主体的にするようになりました。自学ノートに書かれたコメ

ントやシールがとても励みになっているようで，先生からのコメントをいつもじっくり読み，家

族にも見せてくれます。また，友達の自学ノートを借りて参考にしたり，友達の自学の話も家庭

でしてくれます。学習に対し，意欲的に向き合うことができるようになり，感謝しています。ま

た，委員会活動では，他学年の先生方方声をかけてもらったりほめてもらえることが，とてもう

れしい様子です。

【学校生活に関わって】
＊今年度は予測もできない世の中となり，子供もそして親として何ができる，してあげられるか

思い悩む日々が続いています。学校が始まり日に日に笑顔と自信が表情に現れるようになり，先

生方の多大なご配慮には感謝しております。特に今現在，気をもむものごとは見受けられません

が，進級に向けて学習はもちろんまわりの関わりにも少し気にかけてあげようと思っています。

学校内でも，善悪の教えをしていただけたら助かります。

＊コロナ対策の学校生活ですが，子供たちに適切に指導していただきながら，子供たちがコロナ

の中でも元気いっぱいに学校に通えているということに先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。

１つ気になる点は，旗ふり当番で感じるのですが，気持ちよい「あいさつ」ができる子供が少な

いのが残念です。

＊学習面・生活面において相談したことに対して迅速に対応していただいていると思います。

【その他】
＊本年度の授業参観は３日間あり都合をつけやすかったですし，内容も観てみたい授業を選べた

ので非常に良かったと思いました。コロナの影響でマイナスなことが多い中，今年度の参観の形

式はプラスだったと思います。

＊コロナ対策をしながらも，林間学校に行けたことに感謝しております。学校からのメールが到

着時刻だけだったので，もう少し様子が分かると，この状況下なので安心できたかと思います。

子供たちが安全に過ごせるための細やかな対応，深く感謝しております。

＊読書ボランティアに参加し，その時に子供たちの様子など見ることができていましたが，今年

は活動ができずに残念でした。来年度は，ぜひ活動が再開できるような状況になっていればいい

なと思います。授業参観や学校開放なども，また，例年のように開催されてほしいです。


